



CONGRESO NACIONAL DE DELEGADAS Y DELEGADOS 2023



CONGRESO NACIONAL
DE DELEGADAS Y DELEGADOS
MAR DEL PLATA 2023



CIERRE DEL CONGRESO NACIONAL DE DELEGADAS Y DELEGADOS 2023

Walter Correa

Ministro de Trabajo de la Provincia de Buenos Aires.

Buenas tardes, compañeros, compañeras.

Gracias, **Marina Jaureguiberry**, **Carlos Bianco** y a mis compañeros y a mis compañeras.

La verdad que estoy muy agradecido de poder compartir con ustedes este Congreso de orden nacional, me siento un compañero más de esta organización, me siento un compañero más de SADOP. Ustedes tienen que sentirse orgullosos de pertenecer a esta organización que nada más y nada menos fue creada por Juan Domingo Perón, así que la verdad los felicito.

Quiero destacar algunas cuestiones que me parecen importantes en este marco, como decía bien mi compañero **Carlos**, en el marco de este desafío electoral que tenemos en los próximos días, en principio, destacar el tema de ganancias, que es una cuestión que me parece interesante e importante que lo aclaremos acá en este Congreso, por lo menos cuál es mi posición y cuál es la posición nuestra como trabajadores y trabajadoras.

Allá en el año 1973, cuando **Juan Domingo Perón** regresa de 18 años de exilio, la resistencia peronista con una centralidad muy fuerte de la organización de los trabajadores y las trabajadoras, Perón propone hacer un pacto social. Y en ese marco del pacto social solicita al Congreso de la Nación 20 leyes de las cuales se votan 16 y una de las 16 era la cuarta categoría.

Perón estaba obsesionado con la empresa Pérez Companc, una empresa que el hijo y la hija del dueño eran asalariados y la sumatoria anual de esos dos salarios superaba a las ganancias de esa compañía. Por eso Perón fue muy fuerte en las convicciones de que estaban saboteando, estaban estafando al Estado Nacional. Por eso hizo hincapié en la cuarta categoría. Vino el neoliberalismo a sangre y fuego, una dictadura sangrienta, 30 mil compañeros detenidos desaparecidos, siete años de dictadura militar. Más del 60% de esos compañeros y esas compañeras eran como ustedes, compañeros y compañeras que defendían a los trabajadores y a las trabajadoras.

Luego vinieron los 80, luego los 90, la tablita de Machinea, el gobierno de la Alianza, todos sabemos lo que pasó. **Y nosotros podemos decir, compañeros y compañeras, en el**

orden nacional, salir de este Congreso con la firme convicción que después de 50 años nuestro ministro de Economía, nuestro candidato a presidente por Unión por la Patria descartó de plano ese impuesto al trabajo, ese impuesto a la ganancia que nosotros como trabajadores y como trabajadoras dejamos de pagar.

Por eso, compañeros y compañeras, no podemos regalarle a la extrema derecha estos sacrificios enormes que hemos hecho a lo largo del tiempo. Y de la misma manera también me quiero referir al tema de las paritarias, que también con la dictadura militar se anularon los convenios colectivos, se intervinieron los sindicatos, se cayeron todos los acuerdos y se reconfiguró todo. Y cuando a la Junta Militar se le antojaba, se reunía y hacía un decreto para incrementar el Salario Mínimo Vital y Móvil.

Después, las organizaciones tenían que, de alguna forma u otra, reconfigurar esos salarios. De la misma manera ocurrió en los 80, una democracia incipiente, acorralada, a la vuelta de la esquina de esa dictadura militar y que hasta fines de los 80 no dejó de estar presente. Y lo mismo podemos decir del hecho donde los carapintadas se alzan en contra del proceso democrático, y del 3 de diciembre del 90 donde **[Mohamed Alí] Seineldín** también intenta precarizar esa democracia. **Esa democracia que la defendieron los trabajadores y las trabajadoras a lo largo de estos 40 años. Y tampoco teníamos las paritarias, y después vino un compañero que fue Néstor Kirchner que en el [decreto 392/03](#) le devolvió la paritarias a los trabajadores y a las trabajadoras a través de sus organizaciones sindicales, compañeros.**

Por eso no podemos regalárselo a la derecha y a la extrema derecha. Y humildemente ahora me pongo en el rol de funcionario público, este proceso paritario obviamente que a nosotros nos toca en la provincia de Buenos Aires, y más como Ministro de Trabajo. Quiero que sepan los compañeros y las compañeras del interior que nuestro gobernador **Axel Kicillof** fue el primer gobernador que puso a una mujer, una compañera, al frente de la cartera laboral y luego puso a un trabajador industrial al frente de esa misma cartera.

Nosotros entendemos y comprendemos que el proceso paritario en un Estado bonaerense no es entre patrones y trabajadores: es entre compañeros y compañeras. Por eso yo quiero decirles y contarles al interior del país, que el año pasado los compañeros y las compañeras de la Asociación bancaria, en un esfuerzo inmenso, con sacrificio, lograron un incremento salarial del 94% en contra de ese poder económico y financiero.

Pero también **quiero que sepan que el Estado bonaerense después de 4 años de María Eugenia Vidal donde perjudicó los salarios de los bonaerenses y las bonaerenses,**

nosotros podemos decir acá en este plenario de SADOP en el orden nacional que el maestro de grado, la maestra de grado, lograron una un número del 102% de incremento salarial en un Estado presente, en un Estado bonaerense.

La importancia de Néstor Kirchner

También, compañeras y compañeros, no podemos evitar y lo decimos con mucha satisfacción, con mucho orgullo, el nombrar a nuestro compañero **Néstor Kirchner**. Un compañero militante, peronista, que con mucho sacrificio y con mucha humildad pudo lograr cambiar los destinos de su ciudad. Que también con mucho sacrificio, este compañero peronista pudo cambiar los destinos de su provincia y también este compañero peronista, militante, el compañero Néstor Kirchner, con esa voluntad enorme y ese sacrificio que lo caracterizó, pudo cambiar los destinos de su patria. Y ese compañero peronista Néstor Kirchner junto a **Lula Da Silva, Hugo Chávez y Evo Morales**, pudieron cambiar los destinos de todo Latinoamérica.

Y podemos decir acá, con mucha humildad pero con mucha fortaleza que el compañero **Néstor Kirchner** no pudo cambiar los destinos del mundo, pero el mundo no pudo cambiar a ese gran compañero peronista que fue **Néstor Kirchner**.

Por eso, siguiendo con la línea de mi compañero **Carlos Bianco** en esto de poner por delante este sacrificio enorme que tenemos que hacer, este desafío electoral para el 19 de noviembre, decirles a ustedes, mis compañeros, mis compañeras, que nosotros no somos un país de mierda. **Que nosotros no somos un pueblo de mierda. Somos los patriotas del 25 de mayo, somos los granaderos de José de San Martín, los gauchos de las montoneras de Martín Miguel de Güemes, los corsarios de Hipólito Bouchard, los cabecitas negras de Eva Perón, los trabajadores del 17 de octubre, los compañeros y las compañeras que hace 40 años venimos bancando y sosteniendo el sistema democrático y somos la clase trabajadora que el 19 de noviembre va a consagrar a Sergio Massa como Presidente de la República.**

Muchas gracias.